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新华社北京5月29日电 奥运
攻关技术创新联合体（以下简称“联
合体”）成立仪式日前在北京市经济
技术开发区通明湖会展中心举行。
该联合体由国家体育总局体育科学
研究所牵头组建，旨在聚焦奥运备
战和训练参赛的科技攻关任务，推
动我国体育科技创新能力提升，助
力体育强国建设。

国家体育总局体育科学研究所
所长曹景伟表示，巴黎奥运会备战
周期，在国家体育总局科教司指导
下，国家体育总局体育科学研究所
整合全国力量进行技术攻关，投入
专项经费推进重点装备国产化，取
得多项阶段性成果，3项技术打破国
外垄断。

“这种创新科研组织模式，相比
传统的通过发科研招标指南、再按
部就班组织申报的常规科研组织模
式，有更高的效率和速度。”曹景伟
说，“2028 年洛杉矶奥运会的备战
周期已经开启。外部环境复杂多

变，这使得备战任务更加艰巨。”
国家体育总局科教司司长陈志

宇表示，中国体育代表团在巴黎奥
运会取得优异成绩，但我国的体育
科技仍存在明显短板。

“在科学训练领域，传统的高投
入和低产出的粗犷式发展模式仍然
长期主导；在运动器材和关键装备
领域，高端体育器材装备仍然依赖
进口，关键核心技术‘卡脖子’问题
突出；在体育+人工智能领域，体育
智能设备依赖进口，人工智能大模
型、智能体等未在备战中系统化应
用。实现高水平的体育科技自立自
强，任重道远。”陈志宇说。

曹景伟介绍，在组织架构上，联
合体设立了领导小组、技术总师、专
家咨询委员会、联合办公室等，明确
了各方职责，确保高效运转。在成
员构成上，汇聚了包括中国信息通
信研究院、中国科学院深圳先进技
术研究院等 20 余家科研院所和企
业，涵盖了体育科技领域的多个方

面，形成了强大的创新合力。未来，
联合体将聚焦洛杉矶奥运会备战参
赛任务，重点围绕竞技体育装备国
产化、高端创新设备研发、高端竞赛
器材国产化、体育大数据人工智能
和数据交互平台 4 个方向开展攻
关，形成一批标志性成果。

“在 2029 年至 2034 年，将联合
体建设成为国际领先的奥运科技攻
关策源高地，推动我国体育产业向
高端化发展，助力体育强国建设。”
曹景伟说。

国家体育总局体育科学研究所
智慧体育创新研究中心主任李祥晨
表示，在联合体的作用下，体育与各
行业的联系将更加紧密。

“我们现阶段是在从智能到智
慧转变的过程中，未来的目标是让
整个生态升级。智慧比智能还要宽
泛，它不是单独的，而是系统的智
能。我们要让体育跨界，让更多行
业获益。”李祥晨说。

在联合体的推动下，专家学者

们揭示了更多体育科技的“底层代
码”。例如，应用于大型船舶设计、
跨介质技术、深海勘探等领域的基
础理论也能“跨界”为体育助力。

2023 年，哈尔滨工程大学教授
张阿漫带团队建立了“气泡统一方
程”，破解了气泡理论难题，为不同
源、不同尺度和不同环境下的空
化气泡、水下大尺度气泡、微纳气
泡研究奠定了理论基础。基于气
泡方程，在巴黎奥运周期，张阿漫
教授团队开发出赛艇专用涂层材
料，该材料的核心在于将稳定气
泡结构压缩于涂层之中，利用气
泡涂层有效 降 低 赛艇在水中的
阻力。

李祥晨表示，联合体在体育强
国建设中的作用不止于多拿金牌。

“对我们来说，目标已经不是拿金
牌。更重要的是取得核心技术的突
破，保证数据安全，实现数据主权。
由我们来定义标准，才能提升国际
话语权。”

国家体育总局成立奥运攻关技术创新联合体
新华社荷兰霍夫多尔普 5月 28 日电（记者王湘

江）中国国家女子曲棍球队目前正在荷兰集训，为即将
到来的2024-2025 赛季世界超级联赛荷兰站比赛做
准备，中国队将于6月14日和15日两战世界劲旅荷兰
女曲。

28日，中国女曲在北荷兰省霍夫多尔普市的一座
室外曲棍球场地集训。虽然训练过程中突降大雨，但
队员和教练员们依然精神饱满地坚持训练。

中国女曲领队郭红介绍，球队于5月15日抵达荷
兰，经过三天的适应与调整后迅速投入训练。此次为
期一个月的高强度集训，旨在锻炼年轻球员、加快新
阵容的磨合，为即将与荷兰队的两场关键比赛以及之
后其他比赛做好充分准备，力争取得理想成绩。

中国女曲主教练安南表示，来到荷兰集训不仅能
让队员适应环境，也能感受到更加浓厚的曲棍球氛
围，这对球队备战非常有利。她指出，目前球队已经
度过时差调整期，训练进入逐步加大负荷的关键
阶段。

“这次我们带来了一支年龄结构多样的队伍，最年
轻的球员仅17岁。”安南说，“很多年轻球员是为未来
培养的潜力选手，尤其是为2028年洛杉矶奥运会做准
备。”

她认为，这支队伍在经验与活力之间达到了不错
的平衡，不少24、25岁的球员已拥有5到 7年的国家
队经验，是目前队伍的中坚力量。

对于本赛季世界超级联赛，中国女曲设定的目标
是力争进入前三名。目前球队在积分榜上位列第三，
如果保持或提升排名，有望直接获得明年世界杯的参
赛资格。

安南还提到，荷兰女曲目前正处于新老交替阶
段，中国女曲最近也引入了不少新鲜血液。中国队将
利用这次比赛的机会，通过与荷兰新生力量的对抗，
检验自身年轻球员的成长与适应能力。她说：“我相
信我们有机会赢下比赛，一切取决于当天的发挥。”

她表示，过去一年半时间里，中国女曲取得了飞
跃式的发展，世界排名从第十四位跃升至第四位，并
在去年巴黎奥运会上创造历史，斩获亚军。然而，球
队仍需在专业化训练方面持续发力，不仅要提升训练的强度和科学性，还要
更加重视休息与恢复。同时，通过更多高水平比赛积累实战经验，增强队员
们的赢球信心，进一步巩固和提升整体实力。

门将李新欢表示，在杭州亚运会上随队夺冠，是自己迄今为止最出色的
一次国际比赛经历。通过上一阶段的世界超级联赛，她感到自身在技术和
心理层面都有了显著提升。“国际比赛节奏更快、对抗更激烈，对我来说是一
次宝贵的锻炼机会。”她希望球队能够全力以赴，实现打进超级联赛前三的
目标，并顺利晋级世界杯。

随队在巴黎奥运会获得银牌的徐纹娱表示：“我们去年也曾来到荷兰备
战奥运会，今年再次来到这里，感觉非常熟悉和亲切。虽然刚到时天气偏
冷，训练初期有些不适应，但很快就调整过来了。”她强调，球队的目标是每
场比赛都不断进步，争取拿下每一场该赢的比赛。
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新华社北京5月28日电 2025
中国足球职业联赛中期新闻通气会
28日在京召开，中国足球职业联赛
联合会新闻发言人简雪捷就三级职
业联赛阶段性情况进行通报。较去
年同期，中超联赛新赛季在球迷上
座人数、进球数量方面均有明显增
长，表明球迷现场观赛热度、赛事竞
技水平得到提升。

2025 赛季开赛以来，中超联赛
球市火爆，热度不减。中超前13轮
累计上座人数达 2461478 人，场均
24371 人 ，比 2024 赛 季 同 期 的
2062859 人和场均 20028 人增长了
21.69%，此外共有 68174 名球迷前
往客场为自己的球队加油助威，体现
了球迷对联赛的高度关注与支持。

在赛事竞技水平方面，截至目

前，三级联赛在进球数、高强度跑、
红黄牌等核心指标上均优于上赛季
同期，例如中超联赛场均进球 3.35
球，较2024赛季同期的3.02球提升
明显。

此外，发言人介绍，新赛季职业
联赛在年轻球员培养层面初见成
效。截至目前，三级联赛年轻球员
出场次数和出场时间均呈现增长
态势。2025 赛季中超联赛前 13
轮，U21 球员的出场次数达 200 人
次，总出场时间为10594分钟，相较
于 2024 赛季同期的 65 人次、3016
分钟，两项数据均大幅提升。在中
超联赛中，有10名U21球员共打入
20个进球，浙江队的王钰栋以8个
进球位列中超射手榜第二，成为年
轻球员的杰出代表。

中足联：

中超新赛季上座人数提升两成多

新华社巴黎 5月 28 日电 2025 年
法国网球公开赛正赛 28日迎来第四个
比赛日，中国“金花”郑钦文在女单第二
轮以2:0击败对手，晋级32强。阿尔卡
拉斯、斯维亚特克、萨巴伦卡、保利尼等
高位种子悉数取胜，男单 7号种子鲁德
和前赛会亚军西西帕斯爆冷出局。

作为“中国军团”本届赛事仅存的单
打“独苗”，8号种子郑钦文当天以6:2、
6:3轻松击败哥伦比亚选手阿朗戈。下
轮比赛她将面对势头正盛的加拿大 18
岁小将姆博科，后者自资格赛打起连胜
5场且一盘未丢，首次参加大满贯赛事
即打进32强。

在赛后被问到重回去年奥运夺金地
罗兰·加洛斯网球中心的感受时，郑钦文
说：“我自己也能从去年的表现中得到很
大的激励，每当我遇到困难的时候，我总
会和自己说‘继续加油，你经历过很多真
正困难的比赛’。希望自己能在这片场
地享受更多的比赛。”

女单头号种子萨巴伦卡以6:3、6:1击
败瑞士选手泰希曼，四届法网冠军斯维亚
特克以6:1、6:2横扫英国名将拉杜卡努，4
号种子保利尼以两个6:3淘汰澳大利亚选
手汤姆贾诺维奇，前赛会冠军奥斯塔彭科
以5:7、6:3、6:3战胜美国选手多勒海德。

男单方面，2号种子、卫冕冠军阿尔
卡拉斯以6:1、4:6、6:1、6:2击败匈牙利
选手毛罗然；8号种子穆塞蒂6:4、6:0、
6:4横扫哥伦比亚选手加兰；7号种子鲁
德受膝伤困扰，被葡萄牙选手博杰斯以
6:2、4:6、1:6、0:6 逆转；前赛会亚军西
西帕斯4:6、7:5、2:6、4:6不敌来自意大
利的资格赛选手吉甘特。

29日，中国组合王欣瑜/郑赛赛将出
战女双首轮。

法网综合：郑钦文晋级 32 强 鲁德止步次轮

新华社北京5月29日电 世界
乒乓球职业大联盟（WTT）美国大
满贯赛将于7月3日至13日在拉斯
维加斯举行。首批参赛名单 29 日
公布，多哈世乒赛单打冠军王楚钦、
孙颖莎等多位名将在列。

参加男单项目的运动员中，报
名截止时排名前五的是林诗栋（中
国）、王楚钦（中国）、雨果·卡尔德
拉诺（巴西）、张本智和（日本）和梁
靖崑（中国）。该项目国乒参赛队

员还有向鹏、林高远、陈垣宇和周
启豪。

出战男单之外，林诗栋还将与
黄友政联手出战男双，与蒯曼参加
混双。

女单方面，报名截止时排名前
五的运动员均为中国队选手，她们
是孙颖莎、王曼昱、陈幸同、王艺迪
和蒯曼。国乒队员陈熠、何卓佳、石
洵瑶也将参赛。此外，孙颖莎还将
搭档王曼昱参加女双。

王楚钦、孙颖莎领衔

WTT美国大满贯赛首批参赛名单

新华社北京 5月 29日电（记者
李春宇、苏斌）北京首钢篮球俱乐部
29日发布公告，原北京首钢男篮助
理教练李翔将担任北京首钢女篮主
教练。

2024-2025赛季中国女子篮球
联赛（WCBA）中，北京首钢女篮止
步季后赛首轮，球队目前正在备战
全运会和新赛季的比赛。

北京首钢篮球俱乐部常务副总
经理张云松表示，决定由李翔担任
北京首钢女篮主教练，目的是更好
地挖掘首钢教练群体的内部潜力，
发挥俱乐部青年教练人才培养的优
势，同时将男篮的球队建设经验和
技战术特点带到女篮队伍，实现俱

乐部可持续发展。
李翔在球员时期效力于北京首

钢男篮，2008年退役后进入北京首
钢男篮青年队担任助理教练，2017
年起担任北京首钢男篮青年队主教
练。他在 2022 年进入北京首钢男
篮一队担任助理教练，主要负责内
线球员培养和球队日常训练工作。

李翔表示，对于球队来说，目前
是低谷和机遇并存的时期，北京首
钢女篮还有巨大的潜力和提升空
间，将会利用这个休赛期和全运会
周期来了解球队、磨合阵容，并且在
实战中进行磨炼，力争重新打造出
一支团结一致、顽强拼搏的北京首
钢女篮。

李翔出任北京首钢女篮主教练

新华社浙江长兴 5 月 29 日电
（记者潘毅）29 日，2025“三国赤壁
古战场杯”中国围棋甲级联赛第二
轮较量在浙江省湖州市长兴县的开
元名都大酒店进行。久疏战阵的

“八冠王”柯洁九段仍未找回最佳状
态，经5小时237手的鏖战，执白中
盘负于与其同龄的范胤八段，复出
之后两连败。

柯洁领衔的上届亚军深圳龙华
队继本届首轮1:3不敌重庆坎济队
后，今天又1:3负于同城兄弟深圳聂
道厚势队，成为唯一两连败的队伍，
积分在16支参赛棋队中暂时垫底。

柯洁在今年1月韩国LG杯决赛
事件后一直没有参加任何高水平的
比赛，在27日围甲首轮面对李轩豪
九段时明显不在状态，执黑中盘
负。次轮对阵范胤，柯洁的状态要
好于上一场，走出不少AI认可的第
一选项，白第36手的打入时机和选
点恰到好处，令对手找不到好的应
手。但在中盘搏杀和收官阶段，柯
洁还是出现失误，特别是白第 172
手“靠”和第176手“挖”，看似手筋，
实则无用，多送了几子还帮对手巩
固了地盘。

柯洁复出后的两盘棋虽未取得

胜绩，但状态有回升的势头，其韧性
也可见一斑，两盘棋都下到了200手
以上，今天的对阵双方都被逼进了一
分钟读秒。劫争多也是柯洁下棋的
一大特点，这两盘都出现了关键性的
打劫，只是笑到最后的不是柯洁。

本轮另一场重头戏中，上个月
在首届“北海新绎杯”世界围棋公开
赛决赛中2:0击败“快刀”李钦诚九
段的王星昊九段今天代表上届季军
上海聚申体育队再战代表上届冠军
苏泊尔杭州队的李钦诚。不过，这
次李钦诚“复仇”成功。最终两队2:
2握手言和。

赛场上唯一的女棋手、“升班
马”福建刺桐棋院队的唐嘉雯六段
当日不敌山西元工弘弈队的王世一
八段，也遭遇个人两连败。

另一支“升班马”上海清一队凭
借王楚轩七段对李轩豪九段的关键
一胜，2:2战平重庆坎济队。

两轮战罢，没有一支队伍两连
胜，江苏队、浙江浙商证券队、成都
队、重庆坎济队、深圳聂道厚势队以
一胜一平暂居前五位。

本届围甲的第三轮将进入主客
场模式，于 6 月 15 日在多队主场
开棋。

围甲次轮：柯洁憾负范胤 龙华苦吞连败

新华社加拿大蒙特利尔5月29
日电（记者林威）中国冬奥会首金得
主杨扬 29 日再次成功连任世界反
兴奋剂机构（WADA）副主席。现
任主席班卡也获得连任。

世界反兴奋剂机构理事会大会
当日线上投票决定杨扬和班卡分别
任副主席和主席。

波兰人班卡和杨扬于 2020 年
首次担任WADA主席和副主席，任
期为三年，两人的第二个任期将于

2025 年 12 月 31 日结束，第三个任
期将于2026年1月1日开始。

杨扬在连任致辞中再次强调
致力于推动世界反兴奋剂各相关
组织更加重视教育，发挥运动员在
规划反兴奋剂未来道路方面的
作用。

她说：“担任世界反兴奋剂机构
副主席是我一生的荣幸。在进入最
后一个任期时，我决心并完全致力
于继续我们每天有意义的工作。”

班卡在致辞时称杨扬为杰出的
合作伙伴。他说：“我们将继续加强
全球反兴奋剂体系，期待与世界各
地的利益相关者一道，以保护清洁
体育为唯一目的，透明地实现并超
越共同目标。”

杨扬在 2002 年盐湖城冬奥会
为中国夺得首枚冬奥金牌。她曾
于2010年至 2018年担任国际奥委
会委员，期间在国际奥委会多个委
员会任职，包括担任国际奥委会道

德委员会委员、两次担任冬青奥会
国际奥委会评估委员会主席等，深
度参与了国际奥委会各方面的工
作。现年 40 岁的班卡曾是 400 米
跑运动员，曾担任波兰体育和旅游
部部长。

世界反兴奋剂机构的主要任
务是协调和监督全球反兴奋剂事
务，制定反兴奋剂条例和一系列标
准，指导、规范各地反兴奋剂工
作等。

杨扬再次连任世界反兴奋剂机构副主席

图①②为 5 月 28 日，郑钦文在比
赛中回球。

图③为5月28日，郑钦文庆祝胜利。 ③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③③
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